



Christian Kunsch, président du Moc.

«BARRONS LA ROUTE AU POPULISME!»

Cette année sociale coïncide avec deux échéances électorales importantes. Ce sont des moments essentiels dans un processus démocratique. Le président du Moc appelle les citoyens et les candidats à ne pas le galvauder.

«Ce n'est pas le grand amour entre les citoyens et la politique, cela peut même aller jusqu'au rejet du processus électoral. N'oublions cependant pas qu'on s'est battu pour le suffrage universel, que c'est une conquête politique fondamentale, un droit durement conquis, explique Christian Kunsch, président du Mouvement ouvrier chrétien (1). En cette période de rentrée sociale,

qui coïncide avec deux échéances électorales, il détaille quelques enjeux majeurs de ces scrutins.

La politique consiste à répondre aux besoins essentiels de tous et toutes, prioritairement des plus vulnérables.

Pour le Moc, c'est clair, «la politique doit consister à répondre aux besoins essentiels de tous et toutes, prioritairement des plus vulnérables. Les enjeux sont nombreux en matière de travail, de logement, d'éducation, de mobilité... La politique ne peut pas se résumer au jeu des alliances pré-électorales. Les majorités devraient reposer sur la compatibilité des programmes, et non essentiellement sur des stratégies de pouvoir. C'est cela qui éloigne les citoyens de la politique.» Pour relever ces nombreux défis, le Moc privilégie les majorités progressistes.

Que fait le Moc pour les élections communales, où les enjeux sont forcément assez divers, selon les communes?

Dans les Moc régionaux, le Centre d'information et d'éducation populaire (Ciep) organise une multitude de débats, au plus près des citoyens. Sa campagne «Agis, t'es du local!» met l'accent sur la participation citoyenne au niveau local, mais également sur une gestion différente de la «cité», à la fois plus «sensible», participative et collective. Le Ciep a élaboré une dizaine de fiches qui sont autant d'outils pour décoder les enjeux et aller à la rencontre des citoyens en multipliant les débats (2). Les citoyens peuvent entendre des candidats et candidates de différents partis, les interpellier, se forger une opinion sur leurs options, leurs priorités et leur programme. C'est un exercice remarquable d'éducation permanente que de décoder ce qui se cache derrière le contenu des tracts, les slogans.

fonds de commerce, en exploitant la peur d'une partie de la population. Le Moc veut déconstruire les discours de peur, de repli sur soi. Nous refusons de résumer la politique à quelques thématiques «épouvantails!»

Vous dites aussi que le vote n'est pas le seul moment de la participation démocratique...

En effet. Contrairement à ce que certains affirment, voter est essentiel. Pour voter en connaissance de cause, il faut être bien informé et ne pas se décider sur une photo ou un slogan. Mais une fois le vote accompli, le travail n'est pas terminé. Tout au long de la législature, il faut suivre le travail des élus, les réinterpeller régulièrement. Nos fiches servent aussi à cela.

Il ne faut pas laisser les élus tranquilles. La politique n'est pas facile quand on veut la faire avec rigueur, en restant à l'écoute de la population. Nous avons des idées pour la réenchanter, des dossiers qui peuvent nourrir les réflexions, aider les élus à maîtriser les dossiers.



La suite de l'interview de Christian Kunsch paraîtra dans la prochaine édition de «L'Info» et portera sur les enjeux des élections fédérales et européennes.

(1) Le Moc est la coupole qui fédère cinq organisations: la CSC, la Mutualité chrétienne, Vie féminine, les Équipes populaires et les Joc. Plus d'infos sur www.moc-site.be.

(2) Plus d'infos sur www.ciep.be.

sur la sécurité, par exemple. Ce thème est mis en avant par plusieurs partis et candidats. Il est important de bénéficier d'une sécurité sociale, de revenus surs, d'un logement, de sécurité dans l'espace public... Mais certains partis font de l'insécurité leur